

大泉

一学期、夏休みの宿泊学習

校長 中岡 盛一



長い夏休みが終わり、子供たちが学校に戻ってきました。天候不順ではありましたが、どの子供の顔も日焼けし、たくましく見えました。交通事故があり心配しております。改めて交通指導を徹底し、今後事故無きようにしたいと思います。

学校では、夏季水泳指導を十四日、学力補充教室を四日開催しました。三回の水泳検定日には、一生懸命チャレンジする姿が見られ、とても心が動かされました。そして、学力補充教室に参加している子供たちは、真剣な表情で先生の話を聞いて学習していました。

また、用務主事が夏休み中に学校内の全部の廊下を計画的にワックスをかけて、ピカピカになりました。来校時にはきれいな廊下を見ていただければと思います。

さて、夏休みの間お出かけになった御家庭も多いかと存じます。

<発行>
練馬区立大泉小学校

<所在地>
練馬区東大泉 4-25-1

TEL 03-3924-0144
FAX 03-5387-2092



学校では一学期に宿泊行事として六年生の「岩井移動教室」五年生の「武石移動教室」五組の「下田合同宿泊学習」を実施しました。夏休み中に五組が「秩父キヤンプ」に行ってきました。〇〇教室、宿泊教室の通り「〇〇旅行」ではありません。児童と教員が普段教室では味わえない自然の中での体験学習はもろろんのこと、寝食を共にし、ごく一般的な生活習慣や社会的マナーを学ぶ事をねらいに実施しています。

五年生は初めての宿泊。事前に役割を決め準備していききましたが、なかなか計画通り進まないこともあり、友達同士の協力の大切さを学びました。六年生はベルデの職員の方やもう一校の学校の皆さんに、ただ挨拶するだけでなく、気持ちを込めることを課題として取り組みました。五組では、下田と秩父で泳ぐ、歩くという自分の目標にチャレンジしてきました。今回それぞれの宿泊行事で学んだことを二学期の学校生活に生かして欲しいと思っています。

【お知らせ】

※尾崎副校長のお休みに伴い、武蔵野市立第五小学校から副校長として内田久仁重先生が着任いたしました。

※体調不良でお休みをしていました二年二組の石黒亜由美教諭が復帰いたしました。御理解、御協力に感謝いたします。

※月、木曜日來校の図書館支援員が大西由佳さんから阿部淳子さんになりました。

9月の行事予定

1日 (金)	二学期始業式 安全指導・安全点検 給食始
4日 (月)	委員会活動 身体計測(56) 運動会時間割始 水泳指導終(15)
5日 (火)	身体計測(35) 保護者会(34) 連合水泳記録会(6) 水泳指導終(6)
6日 (水)	連合水泳記録会予備日(6) 特別時程 6時間授業(全) 身体計測(24)
7日 (木)	身体計測(1) 6時間授業(456) 保護者会(12) 保護者会(56) 土曜授業日(3時間授業)
8日 (金)	避難訓練 区一斉防災訓練 特別時程 6時間授業(全)
9日 (土)	運動会打ち合わせ(56) 丸山遠足(五)
11日 (月)	特別時程6時間授業 運動会全体練習① 6時間授業(456)
13日 (水)	運動会全体練習② 運動会全体練習③ 運動会全体練習④
14日 (木)	特別時程6時間授業(全) 6時間授業(456)
18日 (金)	運動会前日準備(56)
20日 (日)	運動会
21日 (月)	運動会予備日
22日 (火)	振替休業日
24日 (木)	クラブ活動
25日 (金)	いじめ調査

《9月の生活目標》 「登校時間を守りましょう」

長い夏休みが終わり、子どもたちの元気な声が学校に戻ってきました。八月に入ってから暑い日が続いていきましたが、暑さに負けずに過ごすことができました。暑さに負けずに過ごすことができました。暑さに負けずに過ごすことができました。

秋は運動会やロング集会、学芸会と大きな行事が続きます。行事を通して皆さんの力を高め、自分の力を高めていく貴重な機会になると思います。子供達が様々な経験から学び、落ち着いた学校生活を送るためには、生活のリズムを整えることが大切です。

○月・水 八時十五分～二十分
(朝会・集会のため)

○火・木・金 八時十五分～二十五分
となっております。学習の準備をしっかりと行い、心に余裕をもって一日をスタートさせたいものです。心に余裕があれば元気なあいさつもできるのではないかと思います。

登校時刻を守ることは安全を守ることにもつながります。たくさんの方に見守られる中で、安全に登校できるよう、時間を意識して登校してください。

来週から運動会練習が始まります。たくさん体を動かして汗を流すことも多いです。また、台風の影響等で寒暖の差もあります。早寝・早起き・朝ご飯を意識して体調を整え学校生活のリズムに合わせていきましょう。

(富樫 孝太郎)

運動会

猛暑の夏が終わりにつれ、日没の早まりや夜の虫の声から少しずつ秋の気配を感じるようになりました。夏休みが明け、運動会の時期となります。本年度は九月二十三日(土)に行われます。

昨今、どの小学校でも行われている運動会。日本における始まりは諸説ありますが、一八七四年(明治四年)東京の築地にあった海軍兵学校で行われた「競闘遊戯会」が起源だとされています。その競技は、徒競走や幅跳び・高跳び・三段跳びなどの陸上種目に加え、なんと豚追い競走という競技もあつたそうです。

運動会は、普段の体育の学習の成果を大勢の前で発表をする場です。大泉小の運動会では、徒競走・団体競技・団体演技などを通し、集団で勝敗を競ったり、集団行動を行ったりします。得意不得意があつても、良い結果が出せなくても、一生懸命取り組む事が大切です。また、高学年の児童は、大勢の人々の前で係の仕事や担つて会を運営します。強い責任感をもって、運動会の進行のために行動をします。どの児童にとつても、様々な場面で達成感を得られる有意義な行事になればと願います。

これから運動会に向け、準備や練習が始まります。たくさん感動のある学校の一大イベントとして、素晴らしい姿を披露できるように、子供たち一人一人が一杯に練習をします。この機会に子供たちが大きな成長をしてくれることを願い、励ましていきたいと思えます。保護者の皆様には今年も多くの方で協力いただくことがあると思えますが、何卒よろしくお願いたします。(西村 悠樹)

五組の様子

今年度の五組は、一年生二名、三年生一名、四年生二名、五年生六名、六年生二名の、計十三名が在籍しています。日々の多くの時間は、異学年の児童が一つの教室に全員集まり、全体で学習を行っています。できることは精一杯力を尽くし、難しいことはお互いに助け合いながら生活しています。生活の中で、どの子も必然的に関わり合い、刺激し合つて成長していく姿を見せてくれます。年に数回行う宿泊学習や遠足は、日々の生活の積み重ねを發揮する場面を設定し、努力を積み重ねて得る喜びを感じることを、を主な目的としています。

一学期は、静岡県の下田で二泊三日の宿泊学習を行いました。寮での生活は、荷物整理や入浴、食事、体調管理など、「身の回りのことを自分でできる」ことを大切に、各々が自分の力を發揮しました。そして、下田では毎年「周泳」という海で長く泳ぐ取り組みをしています。当然、波や海水の冷たさがあり、海にはプールにない怖さがあります。その怖さに立ち向かい、十分以上、足をつかずに泳ぎきる。学校のプールで毎日泳いだ成果を發揮し、今年度も五組からは六名の児童が参加し「完泳」しました。他の子供たちは、「来年、ぼくも周泳に出る。」と決意新たに、自分の目標に向けて、これまで以上に水泳に積極的に取り組むようになりました。

がんばって、最後までやりきった後にある、本当の楽しさ。それが五組の児童を、明るく元気に、成長させています。二学期も、日々の生活を大切に、しっかりと力を積み上げていきます。(佐藤智子)

ことばの教室から

ことばの教室には、発音が正しくでない、吃音がある、言葉の発達に心配のある児童が通つてきています。現在、本校を含め近隣の小学校から44名の児童が通級しています。(普段はそれぞれの学校で勉強しながら、週一回時間を決めて通います)

一対一の個別指導が中心で、一人一人の課題に応じた学習を行っています。通級理由はそれぞれ異なりますが、どのお子さんにとつても「伝えたい」「聞きたい」「知りたい」といった気持ちを育てることが、言葉の力を高めることに通じると捉え、やり取りを楽しくできることを大切にしています。また、保護者の方とことばの改善のために必要なことを話し合つたり、家庭での練習の仕方を説明したりする機会も設けています。加えて在籍学級担任と連携を図り、三者で協力し合いながら、お子さんにとつてよりよい支援をすることを目指しています。

7月第2土曜の午後に開催した「ことばの相談日」には、多くの方にご来室いただきました。ご相談の内容をお聞きし、お子さんのことばの様子を簡単に観察させていただく中で、半数以上の方が正式に相談を申し込まれました。また「この程度なら心配しなくていいのか、一度相談してみたかった」という方も複数おられ、「来て良かった」「安心した」という声も聞かれました。

ことばの心配に関する相談は、年間通じて受け付けています。お気軽に左記までお問い合わせください。

392410261(ことばの教室直通)

(大澤 明子)

事務室から

事務室は、事務職員二名体制で、教職員の人事・給与・旅費・福利厚生などの庶務的な事務のほか、就学援助・就学奨励費事務、予算・経理事務、施設・物品管理事務、文書・情報管理事務などを担当しています。

施設管理では今年度に入り、プールサイドの塗装や、教室出入り口窓のカバー設置などを行っています。

今後も、授業が円滑に進むように教材等をそろえ、児童がより授業に集中できるように学習環境を整え、児童が安全に学校生活を送れるように施設設備の危険箇所を早期発見し改修していきたいと思つています。

(小日向 健文)

主事室から

主事室は三人で子供達が一日を快適に過ごすことができるように、環境整備に努めています。

特に夏休み期間中は廊下や階段のワックス掛け作業をして、二学期に向け進めています。

二学期は、運動会や学芸会と行事の多い期間になります。行事に向けて主事室も仕事を進めていきますので、どうぞよろしくお願いたします。

まだ暑い日が続きますが、児童の皆さんも、勉強や運動にとりくむ場面面で活躍されるよう期待しています。

(田口 光廣)

